

## **“TIEMPOS DE DESAFIO Y RESISTENCIAS.”**

Zenón, I ; Ayala, S .- Comité.Hospitalario de.Bioética: Hospital Domingo Funes.



**INTRODUCCIÓN:** el Hospital Domingo Funes es un nosocomio polivalente situado en la localidad de Santa María de Punilla; provincia de Córdoba, Argentina.El CHB funciona como tal desde 2005 hasta la fecha, agosto 2018, y actualmente está conformado por diferentes miembros del equipo de salud; médico, trabajadoras sociales, psicólogo , lic. en enfermería y un miembro de la comunidad, total de integrantes 5.

**DESARROLLO:** En los primeros tiempos del comité la casuística mostró varias consultas de consejería en situaciones clínicas, actualmente esta actividad ha disminuído, inferimos que gracias a la capacitación recibida durante estos años que permite que se tomen decisiones dentro de cada servicio del hospital siguiendo los criterios de respeto de derechos del paciente y /o limitación de esfuerzo terapéutico. Continuamos con capacitación intra comité a partir de lectura de casos , y hemos logrado mantener actividades formativas al respecto de temas de bioética al concretar capacitaciones con profesionales de la institución como externos en temas como : “ Cuidados Paliativos”, “ Relación Equipo de Salud-Paciente”, “ Interrupción No punitiva de Embarazo “ “ Ley de Reproducción Humana” , y otros temas como “ Prevención de Suicidio” y actividades tipo taller a través de ciclos de cine-debate con abordaje de temas medioambientales y terapias complementarias ;que integran la grilla de actividades formativas destinadas a los miembros del hospital como de la comunidad en general.

**CONCLUSIÓN:** el espacio del CHB resulta el ambiente propicio para pensarnos y pensar , generar fortalezas en el ejercicio de la profesión y en el quehacer cotidiano del cuidado de la vida , comprendiendo que la misma es un ciclo que implica nacer-crecer-morir. El **Desafío** actual en nuestro caso es mantener el funcionamiento del comité, y vencer **Resistencias** del equipo de Salud a involucrarse en temas que parecen de otros ,y que son decisiones de cada uno de nosotros como miembros de la humanidad.( tanto temas de atención en salud, como en temas ambientales).

